
B02
2013年4月24日 星期三
编辑程梦萱 | 美编赵冉冉 | 组版邱莉娜 | 校对吴巧薇

2013年4月24日 星期三
编辑程梦萱 | 美编赵冉冉 | 组版邱莉娜 | 校对吴巧薇

B03

金融精英“凯旋门”论道电子银行发展之路
华润中心·凯旋门金融高峰论坛4月20日盛大开幕

电子银行发展现状如何,面临着哪些困难,未来

又有哪些发展趋势？4月20日下午14:00，省城金融

精英和专家等在华润中心·凯旋门会所共聚一堂，参加华

润中心·凯旋门金融高峰论坛，共同论道安徽金融发展，关

注探讨“电子银行业务的发展与思考”这一主题。

作为主办方，华润置地（合肥）有限公司营销管理部负责人戴

世祥、市场星报社副总编辑胡春生出席了此次论坛。安农大金融系

主任冯庆水副教授也应邀出席论坛并作主题演讲。

论坛上“星光灿烂”，10多家银行、近10家证券公司的代表出席了此

次论坛，并掀起一场热烈的“头脑风暴”。大家不仅认真地听取了冯庆水副

教授关于《我国电子银行业务的发展与思考》的主题演讲，还积极结合银行、证

券公司的实际情况各抒己见。

在热烈的氛围中，论坛持续了近3个小时，期间，主办方、专家、金融精英们“妙语

连珠”，涌现出不少“好声音”。现在让我们一起走进热闹的论坛会场，听听他们是怎么

说的吧！

记者马冰璐宁大龙/文 黄洋洋/图

华润置地（合肥）有限公司营销管理部负责人戴世祥

为客户提供专业金融服务

和市场星报联合主办这个论坛，对华润来说，是对市场星报

品牌的信任。这么多年以来，市场星报在整个财经领域一直出

类拔萃，与市场星报合作主办这个论坛，我相信会更加专业，效

果也会更好。

合肥华润中心项目地处安徽合肥政务文化新区，北邻天鹅

湖，南靠奥体中心，东依潜山路，西靠城市绿轴，打造世界级的亚

洲范围内少有的纯粹豪宅都会生活区。因此，选择我们项目的

客户肯定会对专业的金融服务有所需求。

但对于金融行业来说，我们华润置地算不上最专业的机构，

之所以有想法主办这个论坛，也是想借这个机会，与合肥专业的

金融机构建立良好的关系，以便将来能更好地为我们的客户提

供服务。

市场星报社副总编辑胡春生

打造安徽第一银行卡沙龙

网上银行、电话银行、手机银行……这些不同的电子银行渠

道随着互联、移动、物联三网的融合，正在一点一滴地改变着大

众的生活。华润中心·凯旋门金融高峰论坛旨在进一步宣传电

子银行的优势和便捷，扩大和提高广大消费者对金融知识、电子

银行的认知度。

为此，此次论坛邀请了省内金融界的重量级嘉宾及合肥金

融、证券、保险等行业的精英共同参与。针对金融知识普及发

展、电子银行的推广等重要问题，为与会者出谋划策，助推安徽

金融发展。

我们希望把论坛打造成为安徽第一银行卡沙龙，促进省内

银行业的交流与发展。也期待活动能够通过观点的碰撞、创意

的激发，为参会的各方能取得共识、共赢，并获得共同合作创造

条件，也祝愿参会的各方创造更辉煌的业绩。

网络商机到底有多大？随着时代的发展，电子银行

越来越成为金融消费的重要渠道。电子银行目前都存在

哪些问题？怎样能让电子银行得到更好的推广？在上周

六的“华润中心·凯旋门金融高峰论坛”沙龙上，安徽农业

大学金融系副教授冯庆水给出了“答案”。

电子银行进入高速发展阶段

“什么是电子银行？指的就是商业银行等银行业金融

机构利用面向社会公众开发的通讯通道，或开放型公共网

络，以及银行为特定自助服务设施或客户建立的专用网

络，向客户提供的银行服务。”

一开场，冯教授就从专业的角度定义了电子银行，也就这个话题的讨论拉开了帷幕。

冯教授说，电子银行包含广泛，从网上银行到手机银行再到移动支付，都属于电子银行的

范畴。

冯教授说，目前，网络银行在全国地级市的比例已经超过了30%，手机银行的比例也进

入了快速扩散阶段，而移动支付虽然普及度没有网络银行、手机银行那么高，但潜力巨大。

“随着时代的发展，电子银行越来越与人们的生活息息相关。如何学会利用它，如何更

好地发展它，让它造福于民，这都是一个重要的课题，也是我们今天所讨论的焦点所在。”

三大问题急需解决

“目前，一方面我国电子银行呈现出良好的发展势头，另一方面也显示出我国电子银行

发展中，存在着值得我们思考的一些问题。”

冯教授介绍说，首先，目前电子银行的一些业务只起到了一个传统银行服务渠道的作

用，在产品上完全没有摆脱传统业务功能的限制。其次，目前网上支付的功能还需要完善，

虽然目前电子银行针对小额客户时的支付功能很齐全，但在针对B2B大额支付时，还停留在

“网上订购，线下支付”的局面，而这种“商对商”交易一般占电子商务交易额的90%左右，因

此，这一块的支付手段积蓄完善。最后，网上交易的安全性还有一定的问题。在座谈中，冯教

授也向银行建议说，只有解决了这三大问题，电子银行才能得到更好地发展。

大胆预测未来发展

在整个演讲中，最为精彩，在随后的讨论中也引起最多共鸣的，就是冯教授对电子银行

这个行业，未来发展方向的预测。

“手机银行将成为电子银行发展的重要方向，品牌差异化是电子银行未来发展的战略趋

势，对公业务将成为电子银行新的竞争点。”一个个大胆的假设被冯教授提出，随后冯教授又

通过大量的理论和实践事例，佐证了自己的想法。这些预测不仅对行业未来的发展指明方

向，也让现场的金融精英们看到了许多商机。

此外，在预测的基础上，冯教授还建议在场的银行，大力发展与第三方支付的合作，加强

远程银行服务，加强创新，以便更好地适应这个行业的发展。“创新和服务，是电子银行生存

的根本，也是这个行业持续发展的最大动力。”

安徽农业大学金融系副教授冯庆水

我国电子银行业务的发展与思考

东方证券合肥望江西路证券营业部副总经理
孙智磊

电子平台可能成为券商营销新模式

目前券商在电子银行业务中处于初级阶段，券商虽然参与

得最早，但发展层次最低。不过，最近两年，一些券商的电子银

行业务也开始在向渠道方面拓展。

未来，从券商营销模式来说，电子平台可能成为券商营销模

式进行推广。移动电子平台都镶嵌一个券商的交易软件，不仅

仅提供券商产品的销售渠道，还将成为券商品牌和业务的创新

模式。

中国邮政储蓄银行安徽省分行
渠道管理部总经理阎松华

我们一直非常关注电子
银行业务的发展

对于新兴的电子银行业务，中国邮政

储蓄银行对它的发展一直非常关注。感谢

华润中心·凯旋门金融高峰论坛为我们提

供了学习机会。

有幸听取了冯庆水副教授的讲座后，

我对未来电子银行业务的发展趋势有了更

为深刻的认识，他的一些观点对今后我们

银行的电子银行业务的开展有重要的指导

意义。

国元证券创新发展指导小组办
公室主任孙强

支付手段单一制约着证
券业的发展

证券业的电子化程度比较高，从我们

公司来看，非现场的交易方式包括网上、手

机、电话的交易量占了全公司交易量的

90%，但在交易高度电子化的同时，也存在

一个“短腿”：目前支付手段只有第三方存

管这一条渠道，这制约着证券业的发展。

现在各家券商都有大量理财产品推

出，但如果没有相匹配的支付手段的话，理

财产品的销售就很成问题。目前，已有一

些券商在探索用网上支付的手段来拓展券

商的支付能力，提高资金的使用效益和流

动性。

中国光大银行合肥分行电子银行部总经理助理
崔艳艳

通过论坛学习电子银行业务创新经验

我们希望通过此次论坛，学习其他银行关于电子银行业务

方面的创新经验。中国光大银行旨在打造网络里的光大银行，

同时，我们的战略目标是“最具创新能力的银行”。

去年我们银行特别开辟了阳光营业厅，在网上设立“理财早

市”、“理财夜市”，通过线上交易方便客户。目前中国光大银行

有网上银行、手机银行、移动支付、电子支付等，希望未来，我们

在电子银行业务领域做得更好。

东吴证券黄山路证券营业部总经理助理唐成捷

电子银行的发展离不开教育水平

东吴证劵在2011年进驻合肥，从开业以来和市场星报一直

有紧密的合作，每周六下午都和市场星报举行一个联合沙龙，周

周不断，坚持了1年多，起到了很好的效果。

前天下午我去中国农业银行办业务，看到一位农民工在给

爱人转账500元，他不会使用ATM机，后来在保安的指导下才

完成汇款，前后用了20分钟时间。我想，如果用网上银行或手

机银行，他花费的时间可能会更多。所以，我觉得电子银行的推

广，还牵涉到国民教育水平的提高。

我想提个建议，有没有那么一天，全国的银行都能统一使用

一个UKEY。那我相信会大大方便国民的日常生活。

中国银联安徽分公司市场部经理于淼

银联将“奋起直追”

听了冯教授对电子银行广泛的定义后，发现目前线下的支

付手段已经不能满足消费者的需求，网上银行支付和手机银行

支付手段由此应运而生，这是行业发展的一个趋势。

中国银联是银行卡产业的一个组织，各家银行都是我们的

股东和客户，然而，我们当时在电子银行发展的前期，并没有及

时关注到这一块，因此在网络支付手段的发展上错失了很多良

机。之后，我们开始奋起直追，目前已经开启了银联在线支付和

银联手机支付。下一步，我们还将会通过不断创新，试水整个电

子银行业的发展。

华龙证券亳州路证券营业部零售部总经理刘靖：

希望打破行业壁垒互通互联

随着电子银行体系的建立，就好比金融业的高铁一样，资金

流动会越来越快，必然会给金融业的发展带来很大效益。

但我觉得，目前，整个金融行业不管是券商、银行、保险，都

各有各的壁垒，彼此之间的互联、互通其实比较有限，这给整个

行业的发展带来了很大的制约。

我相信，如果有一天，在金融行业内，券商、银行、保险业间

的壁垒完全开放，采取免费或者低费用的手段进行合作，再依托

电子银行技术的推动，将会给每个行业都带来很大的收益。


